
CONSEIL D’ÉTABLISSEMENT  

École des Deux-Rives Pavillon Marie-Immaculée, salon du personnel 

 Lundi 23 mai 2023 18h30 

 Ordre du jour 

Présents : Luc Michaud (direction), Caroline (direction adjointe), Luc Fortin (parent), Naoufal 
Bouayad (parent), Véronique Tremblay (parent), Line Desjardins (enseignante), Nancy Harrison 
(enseignante), Élise Lebeau (parent), Christine Pellerin (enseignante), France Côté (sdg), Nathalie 
Blais (sdg), Catherine Allard (parent) 

Absents : Éliane Massé (enseignante), Jean-Philppe F. Nanga (parent) 

 1-Ouverture de la réunion ; 

 2-Lecture et adoption de l’ordre du jour; Nancy adopte, Christine appuie 

 3-Lecture et adoption du procès-verbal de la rencontre du 3 avril 2023, Christine adopte, Véronique 
appuie 

 4-Suivi du procès-verbal; le nouveau programme CCQ (culture et citoyenneté québécoise) 
débuterait  en 2023 pour se l’approprier avant son début officiel en 2024 (il en sera question à la 
prochaine rencontre du personnel pour voir si certains cycles veulent le débuter dès 2023). Les 
formations débutent dès 2023. L’éducation à la sexualité est intégrée dans ce nouveau programme. 

4.1 Entrée progressive des élèves de 1ère année : Luc et Christine expliquent les raisons de cette 
proposition : différences entre le nouveau programme préscolaire (surtout axé sur les jeux libres) et 
celui du primaire/ réalités de la vie d’école (cour d’école, salles de bain à l’extérieur, casiers, 
horaire…). Proposition : séparer les groupes en deux pour les deux premiers jours d’école, faire 
l’accueil au pavillon Marie-Immaculée permettant aussi aux enseignantes de maternelle d’accueillir 
leurs anciens élèves. Il est mentionné qu’il faudrait bien expliquer la logistique des heures d’accueil 
pour que les parents puissent savoir qu’ils pourront assister à l’accueil de leurs enfants des deux 
pavillons. Il faudra penser les activités d’accueil en sachant que certains élèves ne seront pas 
présents la première journée. Gestion des périodes de spécialiste à voir. Il n’y a habituellement pas 
de bris d’horaire lors de la rentrée. Peut-être que les spécialistes pourraient aller dans la classe pour 
présenter leur cours, faire un lien avec les élèves, faire visiter leur local, faire une mini-activité, aider 
l’enseignante titulaire.  

Nathalie propose une autre option : celle d’ajouter une éducatrice par classe lors des deux premières 
journées, permettant ainsi à tous les élèves de faire la rentrée comme le reste des élèves du 
primaire.  

L’adoption de la rentrée progressive est proposée par Luc Fortin et appuyée par Naoufal. Adoptée 
par tous. L’option de Nathalie sera soumise et l’équipe-école prendra une décision.  



 5. Question du public; Véronique Provencher (parent), questionne le conseil à propos des deux 
récréations obligatoires de 20 minutes par jour (règle du gouvernement 2019). Luc répond que la 
récréation du matin est plus longue et l’heure du dîner est plus longue aussi (la récré pm est collée 
sur l’heure du dîner). Luc Fortin s’occupera de répondre à la mère. 

 6. Sorties et activités éducatives : aucune  

7. Fournitures scolaires 2023-2024 : Il est mentionné que pour le matériel considéré non-scolaire, le 
mot facultatif doit être inscrit sur la liste demandée (ex : couverture pour la maternelle 4 ans). À 
demander aux 2e année : utilité de l’agenda ? Préciser l’achat de règle en cm seulement, ou voir la 
possibilité que les classes aient leurs règles et les distribuent lorsque c’est utile. Quelques 
modifications faites pour éviter les noms de marque (ex : sharpie=feutre permanent style sharpie). 
Observation : l’achat du sac d’école n’est pas mentionné pour chaque année scolaire. Il est proposé 
qu’il soit écrit pour la 1ère année et qu’il soit enlevé pour les autres années. Ajouter flûte à bec 
Yamaha à ajouter dans les achats facultatifs pour 3e année. Proposé par Luc Fortin, appuyé par 
France. 

 8. Projet éducatif (sondage, résultats) : 157 réponses 

Valeurs : respect, persévérance et bienveillance (les plus choisies) : peu différent de ce qui a été 
choisi par l’équipe-école 

Enjeux : anglais intensif, bien-être des élèves, activités culturelles (les plus choisies) 

Forces de l’école : communication, collaboration, proximité, implication, dévouement… 

Défis de l’école : communication, intimidation, pavillons, anglais, service de garde… 

Ces résultats seront regardés par l’équipe-école. Le sondage aux élèves a débuté, résultats à venir (ils 
ont jusqu’au 2 juin). 

Dès la première rencontre du CÉ de l’an prochain, la nouvelle proposition du projet éducatif sera 
présentée. 

9. Organisation scolaire 2023-24 : perte d’une classe de 6e année, ajout d’une classe préscolaire 5 
ans. Il se peut qu’il y ait quelques classes en dépassement. 505 élèves, ouverture de classes possibles 
(août). Pas de classe de 4e année au pavillon Marie-Immaculée. Tous les autres niveaux : 3 classes. 

 10. Préparation assemblées générales des parents 2023-24 : 13 septembre pavillon 1, 14 
septembre pavillon 2. Même modèle que l’an passé : avant la réunion, à la cafétéria. Il serait 
intéressant d’ajouter, sur la lettre d’invitation, qu’il n’y a aucune obligation de s’impliquer (but=avoir 
plus de parents à la rencontre). 

11. Rapport annuel du conseil d’établissement : Luc nous montre le gabarit fait par le centre de 
service pour faire le rapport. Il sera présenté à l’assemblée générale (13 septembre). 

 12. Sujets d’informations 



 12.1 Responsable du Service de garde : Semaine des services de garde : photos affichées près du 
bureau de Nathalie, les enfants ont beaucoup apprécié. Pédago de fin d’année (jeux gonflables, 
barbe à papa) 

12.2 OPP : rien de particulier 

12.3 Fondation : Projet d’aménagement pour le pavillon Marie-Immaculée : bancs autour de l’arbre 
pour cercle de lecture, faits par le même créateur que la classe extérieure de l’autre pavillon. Sera 
fait pour la rentrée de l’an prochain. La bibliothèque pourra également l’utiliser. Le projet des galets 
a été souligné.  Campagne de beignes : l’organisation pour la récupération des beignes était 
impeccable. 15$/élève pour sortie de fin d’année, aide financière pour le bal des finissants. Besoin au 
niveau des bénévoles. Il y aura une autre vente de chandails l’an prochain. On pourrait inviter les 
élèves à le porter lors de la rentrée.  

12.4 Direction (social des bénévoles) : un psychologue et une psycho-éducatrice se sont ajoutés à 
l’équipe-école. Toutes les t.e.s. restent jusqu’à la fin de l’année (même celles qui remplaçaient les 
professionnels). Le social serait jeudi le 15 juin après l’école, vers 16h00. Ce sera à la Nanobrasserie.  

 12.5 Enseignants : préparation des évaluations de fin d’année, du bal des finissants. Il y a eu la 
journée chapeau et la cache-cache géante. Bien apprécié des élèves. Ces idées venaient du conseil 
des élèves. Course Oser être : aura lieu cette semaine et athlétisme à venir aussi. Tombola en fin 
d’année. Spectacle de musique le 21 juin : à l’église.  

 12.6 Représentant au comité de parent ; conseil d’administration : les postes ont été comblés 
(parents) et postes vacants pour les gens de la communauté. Protecteur de l’élève : présentement 
ancien système. Nouvelle formule effective fin août et le protecteur de l’élève sera nommé par le 
gouvernement. 

 13. Correspondance ; aucune 

 14. Date de la prochaine assemblée ; date à venir : fin septembre 

15. Levée de l’assemblée : proposée par Catherine, appuyée par Luc Fortin 


